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A reunião foi convocada e presidida pelo subchefe, o professor, Fábio Lima Santos e 1 

contou com a presença dos membros, Marta Élid Amorim Mateus, Viviane de Jesus 2 

Lisboa Aquino, Teresa Cristina Etcheverria, Ricardo Nicasso Benito, Wagner Ferreira 3 

Santos e Éder Mateus de Souza. Ausente, com justificativa, a representante discente 4 

Luciana Andrade de Lima. Ausente sem justificativa, a professora Mônica Andrade 5 

Modesto, o professor Alejandro Caicedo Roque  e o representante discente Marcos 6 

Vinícius Pinto de Oliveira. Havendo quórum, o presidente deu início à reunião fazendo a 7 

leitura da pauta. O professor Éder Mateus de Souza, solicitou a inclusão do sétimo ponto 8 

de pauta, sendo este: 7° ponto de pauta. Apreciação do parecer do processo n°( 9 

23113.038257/2022-68) da discente Juliana Teles dos Santos. O subchefe colocou em 10 

discussão a inclusão do ponto de pauta solicitado pelo professor Éder Mateus de Souza. 11 

Não houve discussão. Foi colocado em votação. A inclusão do ponto de pauta foi 12 

aprovada por unanimidade. Os trabalhos foram iniciados. Primeiro ponto de pauta.  13 

Informes. O professor Alejandro Caicedo Roque, informou que participou do processo 14 

de estágio probatório do professor Fábio Lima Santos e o mesmo foi tramitado ao CPPD 15 

e que transcorreu de forma tranquila, e que diante da normalidade da tramitação do 16 

processo, o professor Fábio Lima Santos é professor efetivo do departamento de 17 

Matemática. O subchefe, o professor Fábio Lima Santos, informou que ocorrerá a 18 

SEMAC, de 07/11/2022 a 11/11/22 e que cada departamento tem que elaborar atividades 19 

estas, com carga horária mínima de 15h, a fim de que as mesmas sejam ofertadas para 20 

SEMAC. A professora Marta Élid Amorim Mateus, informou que participou da reunião 21 

da comissão de pesquisa e é obrigatório a participação dos departamentos com carga 22 

https://www.sipac.ufs.br/sipac/portal_administrativo/index.jsf#this
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horária mínima de 15h.  Prosseguiu mencionando que, a ideia é que os docentes registrem 23 

as aulas, como SEMAC, para não haver alteração no calendário. Informou ainda, que as 24 

atividades de pesquisa, devem estar vinculadas ao NIPPEC, pois a comissão de pesquisa 25 

vai colaborar com a organização, no sentido de realizar panfletagem para divulgar as 26 

atividades de pesquisa a serem desenvolvidas na SEMAC. Informou ainda, sobre a 27 

necessidade de saber quem são os recém doutores, a fim de que eles sejam inclusos nas 28 

palestras. Segundo ponto de pauta. Aprovação da ata da 03° reunião extraordinária. 29 

O subchefe, o professor Fábio Lima Santos, colocou em discussão a ata da 03° reunião 30 

extraordinária. Não houve discussão. A referida ata foi colocada em votação. Não houve 31 

manifestações contrárias. A ata da 03° reunião extraordinária foi aprovada de forma 32 

unânime. Terceiro ponto de pauta. Ofertas de disciplinas   2022.2.  O subchefe, o 33 

professor, Fábio Lima Santos, utilizando-se de Datashow, apresentou a oferta aos demais 34 

conselheiros, sendo esta: 1º Período: MATI0017 – Cálculo I – 90hMATI0020 – Vetores e 35 

Geometria Analítica 60MATI0029 – Fundamentos de Matemática – 60h. 3ºPeríodo: 36 

MATI0007 Metodologia do Ensino de Matemática – 90hMATI0019 – Cálculo III – 37 

60hMATI0032 – Estruturas Algébricas I – 90h. 5° Período: MATI0006 – Laboratório de 38 

Ensino de Matemática – 90hMATI0022 – Equações Diferenciais Ordinárias – 39 

90hMATI0064 – Matemática Para o Ensino Médio I – 60h. 7° Período:MATI0025 – 40 

Variáveis Complexas – 90hMATI0041 – Geometria Euclidiana Plana – 41 

60hMATI0071Matemática Para o Ensino Médio III – 60hMATI0071 – Estágio 42 

Supervisionado em Ensino de Matemática II. Sugestões de Optativas: MATI0048 - 43 

Matemática Discreta – 60h: Professor Wagner MATI0095 – Tópicos de Educação 44 

Matemática e Diversidade – 60h: Professora Tereza. Quarto ponto de pauta. 45 

Apreciação do processo n° (23113.035129/2022-37) do discente Eduardo Souza 46 

Nascimento referente a atividades complementares. Relatora. Teresa Cristina 47 

Etcheverria. O subchefe, o professor Fábio Lima Santos, passou a palavra para a 48 

professora Teresa Cristina Etcheverria. A professora Teresa Cristina Etcheverria emitiu 49 

parecer favorável, sendo este: Dessa forma, somos de parecer favorável à inclusão de 14 50 

créditos (210 horas), com nota10,0 e frequência 100%, relativo às atividades 51 
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complementares no histórico do discente Eduardo Sousa Nascimento, do Curso de 52 

Matemática.  O subchefe, o professor, Fábio Lima Santos, colocou em discussão o parecer 53 

da professora Teresa Cristina Etcheverria. Não houve discussão. O parecer foi colocado 54 

em votação. Não houve manifestações contrárias, o parecer foi aprovado de forma 55 

unânime. Quinto ponto de pauta. Apreciação do parecer do processo n° 56 

(23113.035619/2022-96) da discente Adriana Tavares da Costa referente a 57 

atividades complementares. Viviane de Jesus Lisboa Aquino. O subchefe, o professor 58 

Fábio Lima Santos, passou a palavra para a professora Viviane de Jesus Lisboa Aquino. 59 

A professora Viviane de Jesus Lisboa Aquino emitiu parecer favorável sendo este: Dessa 60 

forma, somos de parecer favorável à inclusão de 6 créditos (90 horas) de créditos 61 

optativos, com nota 10,0 e frequência 100%, no histórico da discente Adriana Tavares da 62 

Costa, do Curso de Matemática. O parecer foi colocado em votação. Não houve 63 

discussões. O parecer foi colocado em votação. Não houve manifestações contrárias. O 64 

parecer da professora Viviane de Jesus Lisboa Aquino foi aprovado de forma unânime. 65 

Sexto ponto de pauta. Apreciação do parecer do processo n° (23113.035856/2022-66 

02) da discente Adriana Tavares da Costa referente a conversão de horas. Relatora. 67 

Viviane de Jesus Lisboa Aquino. O subchefe, o professor Fábio Lima Santos, franqueou 68 

a palavra para a professora Viviane de Jesus Lisboa Aquino. A professora Viviane de 69 

Jesus Lisboa Aquino, emitiu parecer favorável, sendo este: Dessa forma, somos de 70 

parecer favorável à inclusão de 6 créditos (90 horas) de créditos optativos, com nota 10,0 71 

e frequência 100%, no histórico da discente Adriana Tavares da Costa, do Curso de 72 

Matemática. O subchefe, o professor, Fábio Lima Santos, colocou em discussão o parecer 73 

da professora Viviane de Jesus Lisboa Aquino. Não houve discussão. O parecer foi 74 

colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, o parecer foi aprovado de 75 

forma unânime. 7° ponto de pauta. Apreciação do parecer do processo n°( 76 

23113.038257/2022-68) da discente Juliana Teles dos Santos. O subchefe, o professor 77 

Fábio Lima Santos, franqueou a palavra para o Professor Éder Mateus de Souza. O 78 

professor Éder Mateus de Souza, emitiu parecer favorável sendo este:  Destarte, sou de 79 

parecer favorável à inclusão de 14 créditos (210 horas) relativos às atividades 80 

https://www.sipac.ufs.br/sipac/portal_administrativo/index.jsf#this
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complementares obrigatórias com nota 10,0 e frequência 100% no histórico do discente 81 

do curso de matemática JULIANA TELES DOS SANTOS. O subchefe, o professor, 82 

Fábio Lima Santos, colocou em discussão o parecer do professor Éder Mateus de Souza. 83 

Não houve manifestações contrárias. O parecer foi colocado em votação. O parecer foi 84 

aprovado de forma unânime. 8 ° ponto de pauta. Apreciação do parecer do processo 85 

n° (23113.028905/2022-84) da discente  Joyce Rezende dos Santos referente ao 86 

aproveitamento de componentes curriculares ou equivalência de disciplinas. 87 

Pareceres consultivos do departamento de Física. O subchefe, o professor Fábio Lima 88 

Santos, realizou a leitura do parecer    emitido pelo departamento da física, sendo este: 3-89 

HISTÓRICO E ANÁLISE: Prezado presidente do colegiado e senhores Conselheiros, a 90 

discente JOYCE REZENDE SANTOS requereu a equivalência das disciplinas: (1) 91 

Laboratório de Física 1 (FISI0264) em Laboratório de Física A (FISII0013) e (2) física 3 92 

(FISI0262) em Física B (FISII011). As disciplinas que a discente pede equivalência foram 93 

cursadas no Departamento de Física (DFI) de São Cristóvão. Nas duas disciplinas, a 94 

discente foi aprovada. Verifica-se que as duas ementas, isto é, a do DFI e do 95 

Departamento de Física do Campus de Itabaiana (DFCI) são equivalentes de tal forma 96 

que satisfaz os critérios de mínimo de 75% Estabelecido   nas normas acadêmicas para a 97 

concessão de equivalência de disciplina. Além disso, as duas disciplinas possuem a 98 

mesma carga horária tanto em um Departamento como em outro. 4-PARECER E VOTO: 99 

Considerando a análise acima realizada, sou de parecer FAVORÁVEL a solicitação do 100 

discente. Salvo melhor juízo, este é o meu parecer. O chefe em exercício, o Prof. Fábio 101 

Lima Santos, colocou em discussão o parecer. Não havendo discussão, o parecer foi 102 

colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, os pareceres consultivos da 103 

FÍSICA foram aprovados de forma unânime. O parecer foi aprovado de forma unânime. 104 

9° ponto de pauta. PQD 4. O subchefe, o professor, Fábio Lima Santos franqueou a 105 

palavra para o professor Éder Mateus de Souza. O professor Éder Mateus de Souza 106 

mencionou que, foi aprovado pela UFS o plano de qualificação docente. Mencionou que, 107 

a resolução foi aprovada sem nenhuma espécie de consulta ao Campus Prof. Alberto 108 

Carvalho.  Prosseguiu sua fala, mencionando que, o programa foi baseado numa BNCC 109 
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de 2019. Mencionou que a CNE, prorrogou entrar em vigor. Destacou que, foi lançado o 110 

edital. Relatou que de forma básica, o programa tem como principal objetivo a segunda 111 

graduação para professores do estado.  Pontuou que, foi lançado um edital, e que no dia 112 

subsequente, haveria reunião com o pró-reitor, justamente para discutir a referida 113 

temática.  Relatou que, de forma básica, a ideia é ofertar cursos com carga horária de 114 

1.200 h, sendo (560 grupos 1 e 200 h de estágio) ressaltando-se que a modalidade é a 115 

distância.  Prosseguiu sua fala mencionando que, a montagem da grade curricular não 116 

necessariamente precisa ser igual, contudo, relatou que o prazo dado é muito curto e que 117 

este é até o dia vinte e seis do presente mês. A professora Teresa Cristina Etcheverria 118 

indagou o professor Éder Mateus de Souza, sobre qual objetivo de professores do estado 119 

terem uma segunda graduação. Em resposta, o professor Éder Mateus de Souza, relatou 120 

que, um dos objetivos seria a adequação ao novo ensino médio. O subchefe, o professor 121 

Fábio Lima Santos, complementou a resposta, mencionando que, o intuito é que 122 

professores do estado ministrem aulas nas áreas em que possuem graduação, e não em 123 

áreas distintas.  A professora Marta Élid Amorim Mateus relatou que, em sua participação 124 

na reunião do CONEPE, votou de forma contrária. Mencionou que, tais discussões 125 

deveriam ser mais amplas no âmbito acadêmico. Prosseguiu relatando que, muito embora 126 

já estivesse apresentado a BNCC 2019, não está de acordo. Pontuou ainda que, a questão 127 

majoritária é a revogação da BNCC 2019 pois, a mesma está em desacordo com o que se 128 

entende por licenciatura.  Relatou ainda, ser contrária a reformulação do novo ensino 129 

médio, pois, as disciplinas estão por áreas, desta forma, alguns professores não terão carga 130 

horária. Mencionou que outra questão que considera grave, é a formação de professores 131 

de Matemática, tendo em vista que, não está sendo ofertado concurso para professores 132 

pelo estado. Pontuou que, tais problemáticas mencionadas são sérias tanto para educação 133 

básica, quanto para formação docente. O professor Éder Mateus de Souza, mencionou 134 

que a temática deve ser amplamente discutida, e que a proposta deve advir do NDE. O 135 

professor Wagner Ferreira Santos, indagou quantos anos seriam o projeto referido ao 136 

PDQ 4. Em resposta, o professor Éder Mateus de Souza, destacou que o projeto é de dois 137 

anos, exatamente o tempo de duração da licenciatura. 9º ponto de pauta. O que ocorrer. 138 
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A professora Teresa Cristina Etcheverria ocorreu sobre o PIBID, relatou que os tramites 139 

para o PIBID mudaram todos. Prosseguiu sua fala relatando que, os projetos foram 140 

enviados para o MEC e ganharam uma nota. Relatou que o PIBID da UFS, foi 141 

contemplado com 432 e estas foram distribuídas entre dezoito núcleos com vinte e quatro 142 

bolsistas. Pontuou que, os projetos enviados foram todos muito bons. Destacou que os 143 

projetos com menores notas obtiveram 93,0 pontos. Sendo assim, os demais cursos foram 144 

contemplados, pois, o número de bolsistas teve uma redução de vinte e quatro para 145 

quinze.  Pontuou que, a concorrência foi a nível nacional e que a UFS ficou em uma boa 146 

colocação, sendo esta 7° lugar. Destacou que as universidades que ficaram em uma 147 

colocação mais inferior em relação as demais, tiveram uma redução de 10% no número 148 

de bolsas, e que universidades que ficaram numa colocação melhor, tiveram redução de 149 

5%. Mencionou que os projetos com maiores notas, são aqueles que apresentam uma 150 

proposta interdisciplinar. O professor Ricardo Nicasso Benito relatou que, a dinâmica do 151 

PIBID e do RESIDÊNCIA PEDAGÓGICA é diferente, pois, diferente do PIBID, o 152 

programa RESIDÊNCIA PEDAGÓGICA não exige que o (a) discente tenha cursado 50% 153 

do curso. Pontuou a dificuldade de atingir o número de bolsas, pois, teve de entrar em 154 

contato telefônico com os discentes, a fim de que conseguissem inscrever-se no 155 

programa.  Destacou que há uma previsão para abertura dos editais, sendo esta, a semana 156 

subsequente. Mencionou que a pretensão para o início das atividades seja em outubro 157 

para a UFS. Reiterou que cada universidade, segue um calendário específico. Contudo, 158 

crer não ser possível que as atividades iniciem em outubro, tendo em vista a dinâmica do 159 

edital e suas etapas. A professora Marta Élid Amorim Mateus, mencionou que o chefe do 160 

departamento, Rafael Neves Almeida, inseriu o departamento no projeto PROAP para a 161 

concorrer a uma bolsa e   destacou que o LEPEM, a partir de agora, conta com um (a) 162 

bolsista remunerado (a). Mencionou que tanto ela, quanto os professores Teresa Cristina 163 

Etcheverria e Ricardo Nicasso Benito fizeram seleção, e a contemplada com a bolsa foi a 164 

discente Maria Núbia Tavares que exercerá suas atividades a partir do dia dezesseis de 165 

setembro do corrente ano, com carga horária de 20h. Prosseguiu sua fala mencionando 166 

que foi convidada pela AMPED (Associação Nacional da Pós-Graduação em Educação 167 
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Matemática), para realizar uma palestra e que conta com o apoio dos colegas docentes. 168 

Destacou que a palestra ocorrerá na segunda-feira (dezenove de setembro de dois mil e 169 

vinte e dois) às 19:00 h. Pontuou que o evento ocorrerá de forma online. O professor Éder 170 

Mateus de Souza, relatou sua insatisfação no que concerne o caso do discente José Jardel 171 

Rezende Carvalho, pois, o discente não conseguiu a bolsa de monitoria de Cálculo I, 172 

tendo em vista que a situação de vulnerabilidade socioeconômica do mesmo não foi 173 

avaliada em tempo hábil. Pontuou que a questão deve ser mencionada na reunião do 174 

CONSU e da coordenação de curso, a fim de que erros como este não sejam perpetuados. 175 

Não havendo nada mais a tratar, eu, Tayná Menezes Lima, lavrei a presente ata que após 176 

lida, discutida e colocada em votação, será assinada pelos presentes. Centro Campus 177 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, ao décimo quinto dia de dois mil e vinte dois.178 
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